

# 第48号



## 地域限定の情報紙

白石東地区限定の情報紙「白石東まちづくり通信」を平成17年8月より発行しています。

本紙は、白石東地区まちづくり協議会が編集局になって地区内を取材し、年3回発行する予定です。みなさんも身近な話題をどしどしお寄せ下さい。スタッフが取材に参ります！



## ごあいさつ

白石東地区まちづくり協議会  
会長 板垣俊夫

白石東地区まちづくり協議会構成団体の皆さん、関係団体の皆さん、令和6年の新年がスタートしました。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

今年に入り、正月過ぎまでは雪も少なく、交通や移動にはとても過ごしやすい状況でしたが、1月中旬過ぎより次々に積雪量が増加し、日々の除雪等に疲れいらっしゃる方も多いことと存じます。腰痛などには十分に気をつけながら、あと少しの冬生活を乗り越えたいものです。

また、一方で、新型コロナウイルスは、また新たな変異株が発生し、第10波に突入しようとしています。さらに、学校など集団生活の場においては、インフルエンザやそれ以外の感染症なども増加していると伺います。日頃からの手洗いやうがい、密集する場においては定期的な換気など、新型コロナウイルス感染症対策で学んだことを活かしながら、体調に留意してまいりたいと思います。

さて、今回発刊の白石東地区まちづくり通信第48号では、令和5年度の下半期における白石東地区まちづくり協議会を始めとする各種団体の事業や取組みなどをご紹介させて頂きます。どうぞご覧ください。



## ～第11回 白石東地区 健康まつり～

曇天の中、第11回白石東健康まつりが令和5年11月2日(木)13時30分から15時30分まで白石東地区センターにて開催されました。

これには、運営スタッフとして、白石東地区町内会連合会、白石東地区社会福祉協議会、白石東地区民生委員・児童委員協議会、白石東地区の各老人クラブ、白石東地区センター、白石区社会福祉協議会、白石区保健福祉部、白石区第3地域包括支援センター、白石区介護予防センター本通などから、スペシャリストが参集。実施に向けた2回の会議において、部屋の配置、使用機器の確保、当日の担当役割など、過去の経験を踏まえて、よりスムーズな運営をめざし検討したうえで、当日の運営にあたりました。

当日、開始30分前には20名ほどが並んで待っていましたが、開始時の混乱もなくスムーズに



開催されました。健康づくりサポーターによる笑いヨガや、協賛企業による骨密度測定、血管年齢測定、脳年齢測定、ベジチェックコーナー、ニュースポーツ体験コーナー、保健師さんによる健康相談など、多くのブースで開催されました。

また、白石東地区社会福祉協議会や地域で活動しているサロンのパネル展示、白石警察署による詐欺防止PRコーナーでは相談する姿も見られ

ました。

笑いあり、軽運動あり、反射動作のチェックで「もぐらたたき」などがあり真剣にもぐらの頭を狙ってハンマーで攻撃をしておりました。

高齢者のみならず障がいを持たれた方の参加も見られ、大声で笑い、和気あいあいとしたひと時でした。

白石東地区センターの図書室利用の方がのぞき込んでいたり、喫茶コーナーで休憩を取っての参加があったりと、会場全体が笑顔と元気な声に包まれていました。最終的に、当曰は、スタッフを含め150人の参加がありました。

参加者から来年も開催してほしい旨の意見が多く聞かれ、健康づくりの一助となるべく努力をしていく所存です。スタッフの皆様、関係機関の皆様、ありがとうございました。

文責:長井 和幸



## ～東白石中学校区地域学校支援運営委員会～



東白石中学校区地域学校支援運営委員会(東白石中学校、大谷地小学校、東白石小学校、本郷小学校、白樺幼稚園、柏葉保育園、東白石地区及び白石東地区(町連、青少年、まちセン)で構成)では、今年度の取組みの総括を行い次年度につなげるための委員会を、令和6年2月7日(水)に東白石中学校にて開催しました。

今年度は、新型コロナウイルス感染症が流行する前まで毎年実施していた「あいさつ運動」を再開させることができ、大きな一歩を踏み出すことができました。来年度は、あいさつ運動を継続しながら、新たな取組みについても進めて参りたいとの協議がなされ、おおむね了承されました。



東白石中学校・曾田校長先生からは、「学校」「地域」「家庭」が一緒になって地域の子どもたちを育していくという理念に基づいた取組みや仕組みを着実に構築していきたいとの挨拶がありました。

来年度も、関係の皆さんにご協力いただくこととなります。将来を担う子供たちを地域の手で育てていきたいと思いますのでどうぞよろしくお願ひいたします。

なお、今年度の地域の方々も参加してのあいさつ運動は、令和5年8月28日(月)から9月1日(金)の5日間、令和6年1月29日(月)から2月2日(金)の5日間に実施しました。

1月29日(月)からのあいさつ運動では、冬の寒い中、多くの地域の皆さんにご協力いただきました。大変にありがとうございました。

さらに、通勤等で移動していた大人の方からも「【おはようございますのお声かけコーナー】に、人が立って、通行人の人にあいさつをしていました。

これは、すごくいい活動だと思います。8割の人は無視していたけど、2割の人は嬉しそうにあいさつを返していました。私も朝から爽やかな気分になつたので、このような活動はぜひ続けていっていただければと思います。」と、あいさつ運動を応援してくださる声が区役所に寄せられるなど、活動する皆さんにとって大変励みとなる5日間となりました。



令和6年度も東白石中学校区地域学校支援運営委員会の取組みを更に充実させていきたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

## ～地域主体の子育てサロンへの表彰～



白石区では、子育てサロンを最初に立ち上げてから、昨年で20年の節目を迎えました。そこで、これまでの感謝を表す機会として、表彰状授与式が令和5年12月6日に白石区役所にて実施されました。

これには、長年、白石東地区で子育てサロンを実施してきた「白石東地区社会福祉協議会」が選ばれ、長井会長、林副会長、元主任児童委員で現在民生委員をしている甲斐さんが代表して出席しました。

授与式では、高橋白石区長から、長年の活動に対する労いと感謝のことばがあり、表彰状の授与の後、最後には、参加者全員でサンタ帽子などを被り記念撮影をしました。

この日は、白石区内で子育てサロンを運営する13団体から30人の方が出席、参加された皆さまは大変に喜んでいました。



子どもの数が減少している中、小さなお子さまを育てている親御さんへの支援はますます重要性を増しております。白石東地区社会福祉協議会の子育てサロンも、地域の子育て世代の支援の一翼を担う貴重な存在として、これからも毎月、着実に取り組んで参ります。

なお、来年、令和7年3月開催の子育てサロンは、記念すべき「第250回開催」となります。無事に250回を迎えるよう、スタッフ一同精一杯取り組んで参ります。

## ～札幌市役所新採用職員研修「まちづくりセンター訪問」～

札幌市役所では、地域の活動状況等についての理解促進のため、新採用職員を対象に「まちづくりセンター訪問研修」を毎年実施しています。

今年度は、令和5年10月24日の午前中に白石東会館にて実施。令和5年4月1日採用の職員5名が、白石東地区の代表者と意見交換を行いました。

白石東地区町内会連合会からは、板垣俊夫町連会長、長井和幸町連副会長、



福田洋町連副会長、市橋敏夫町連総務部長、中村英次郎白石東地区統計調査員協議会会长が参加。

それぞれが、地域の活動状況、課題などを説明し、新採用職員からの質問を受けるという形で進められました。

特にタイルアート事業での苦労話や日常の地域活動におけるエピソードなどに職員たちは真剣に耳を傾けておりました。

終了後は、全員で記念撮影を行い、解散となりました。

後日、新採用職員から「子どもを大切にした取組みが多いのが印象的だった」「活動する情熱や地域をよくしたいという気持ちがとても伝わってきた」などの感想が寄せられました。新採用職員に貴重な体験を提供してくださった各会長に、改めて御礼を申し上げます。

これから札幌市を背負って立つ新採用職員の更なる成長を期待したいと思います。



## ～雪であそぼうat大谷地小学校 ポスター審査会～

冬の白石東地区まちづくり協議会の代表的なイベントである「雪であそぼうat大谷地小学校」ですが、令和6年1月11日(木)の開催を予定して準備を進めてまいりましたが、直前の1月6日の時点で積雪量が少なく、やむを得ず中止といたしました。

準備の中で、当日の参加を広く呼びかけようと、札幌商工会議所付属専門学校に協力を依頼し、学生にポスターを作成していただきました。令和5年11月22日(水)には、ポスターの中から参加券付のチラシに使用する「グランプリ賞」、地下鉄駅構内や店舗等に掲載する「準グランプリ賞」を決める審査会が、札幌商工会議所付属専門学校にて行われました。白石東地区まちづくり協議会からは世代交流PJリーダーの鈴木青少年育成委員会会長、清野白石東まちづくりセンター所長が出席。専門学校の先生と審査を行いました。

どれも素晴らしい作品でしたが、厳正なる審査の結果、最終的には以下の3点が受賞されました。



また、受賞に至らなかった作品も、本当にどれも素晴らしい、作品すべてに「グランプリ賞」を差し上げたいほど、精度の高い作品でした。

このポスターは、中止が決まった後、1月9日には撤去しましたが、それまでにポスターやチラシを見た地域の方々より、開催に関する問い合わせが何件もありました。このポスターのおかげで広く周知できたものと実感しております。本当にありがとうございました。

来年度も、夏の「みんなであそぼうat白石南公園」、冬の「雪であそぼうat大谷地小学校」を開催する予定です。引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。



編集委員

板垣〔まち協〕・市橋〔まち協〕・長井〔体振・社協〕

お問い合わせ「白石東地区まちづくり協議会」

〒003-0026 札幌市白石区本通18丁目南2-6 白石東まちづくりセンター内

TEL : 011-862-0813 FAX : 011-862-8694 (休館：土・日・祝日)

**スタッフ  
募集中**